

Acta de la Sesión Pública y Solemne de Instalación del Honorable Ayuntamiento de Guanajuato Capital, trienio 2018-2021, siendo las 00:01 (doce horas con un minuto) del día 10 del mes de octubre de 2018 (dos mil dieciocho), celebrada en el Teatro Juárez de esta ciudad capital. - - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Se declara abierta esta Sesión Solemne de Instalación. Señora Secretaria designada, proceda a pasar lista de asistencia, y en su caso declare la existencia del quórum legal.- - - - -

- - - - - **1.- Lista de asistencia y declaración de quórum legal.- -**

Virginia Hernández Marín: Procedo en términos de la propuesta de orden del día a pasar lista de asistencia a efecto de verificar la existencia de quórum legal.

Encontrándose presentes: el Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña; Síndicos: María Elena Castro Cerrillo y Juan Antonio Valdés Fonseca y los Regidores: Cecilia Pöhls Covarrubias; Carlos Alejandro Chávez Valdez; Armando López Ramírez; Lilia Margarita Rionda Salas; José Luis Camacho Trejo Luna; María Esther Garza Moreno; Alejandro García Sánchez; Ana Bertha Melo González; Karen Burstein Campos; Óscar Edmundo Aguayo Arredondo; Magaly Liliana Segoviano Alonso y una servidora Virginia Hernández Marín, Regidora del Honorable Ayuntamiento.- - - - -

Virginia Hernández Marín: Dado que se encuentra la totalidad de los integrantes del Ayuntamiento electo, se declara que existe quórum legal, por tanto son válidos los acuerdos y actos que en esta sesión se realicen.- - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Muchas gracias señora Secretaria, proceda a desahogar el punto número dos del orden del día, el cual se refiere a la dispensa de la lectura y aprobación en su caso, del orden del día.- - - - -

- - - - - **2.- Dispensa de lectura y aprobación, en su caso, del proyecto de orden del día.** - - - - -

Virginia Hernández Marín: El segundo punto del orden del día, es el que corresponde a la dispensa de lectura y aprobación, en su caso, del proyecto de orden del día señor Presidente.- - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Muchas gracias Secretaria, consulte a los miembros del Ayuntamiento si es de aprobarse la dispensa de la lectura, así como la propuesta del orden del día.- - - - -

Virginia Hernández Marín: Por indicaciones del Presidente Municipal, Señoras y Señores integrantes del Honorable Ayuntamiento y dado que

cuentan con el proyecto de orden del día, solicito la dispensa de su lectura, mediante votación económica. Ahora, consulto a esta honorable asamblea si es de aprobarse la dispensa de la lectura, así como el proyecto de orden del día que se pone a su consideración, por lo que si están por la afirmativa, sírvanse manifestarlo levantando su mano a efecto de tomar la votación correspondiente. Señor Presidente, la dispensa de la lectura y el contenido del orden del día, han sido aprobadas por unanimidad de votos.-----

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Señora Secretaria, continúe con el desarrollo del tercer punto del orden del día.-----

----- **3. Nombramiento que hace el Presidente Municipal, Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña, de una Comisión de Protocolo para que proceda a acompañar a este recinto, tanto al Gobernador del Estado, como a los titulares de los Poderes Legislativo y Judicial.**-----

Virginia Hernández Marín: Señores integrantes del Honorable Ayuntamiento, el siguiente punto, corresponde al nombramiento que hace el señor Presidente Municipal Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña, de una Comisión de Protocolo, para que proceda a acompañar a este recinto, tanto al señor Gobernador del Estado, como a los titulares de los Poderes Legislativo y Judicial, la cual quedaría conformada de la siguiente manera: Síndica María Elena Castro Cerrillo; Regidor Carlos Alejandro Chávez Valdez; Regidora Karen Burstein Campos; Regidora Magaly Liliana Segoviano Alonso; Regidora María Esther Garza Moreno; Regidor Alejandro García Sánchez; y, Regidora Ana Bertha Melo González.-----

Lo anterior, efecto de que introduzcan al recinto solemne a los titulares de los Poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial.-----

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Señora Secretaria, proceda a recabar la votación correspondiente.-----

Virginia Hernández Marín: Consulto a los integrantes del Honorable Ayuntamiento, si es de aprobarse el nombramiento que hace el señor Presidente Municipal Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña, de una Comisión de Protocolo, para que proceda a acompañar a este recinto, tanto al señor Gobernador del Estado, como a los titulares de los Poderes Legislativo y Judicial, si están por la afirmativa, sírvanse manifestarlo levantando la mano. Señor Presidente, le informo que la conformación de la Comisión de Protocolo ha sido aprobada por unanimidad de votos.-----

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Muchas gracias Secretaria, por favor continúe, si es tan amable, con el desarrollo del cuarto punto del

orden del día.- - - - -

4. Declaración de receso para que la comisión cumpla con su encomienda. - - - - -

Virginia Hernández Marín: Señores integrantes del Honorable Ayuntamiento, el siguiente punto, corresponde a la declaración de un receso para que la comisión cumpla con su encomienda.- - - - -

Receso.- - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Señora Secretaria designada, sírvase continuar con el siguiente punto del orden del día si es tan amable.- - - - -

5. Reanudación de la sesión solemne de Instalación. - - - - -

Siendo las 00:15, (doce horas con quince minutos), se reanuda la sesión pública solemne.- - - - -

Virginia Hernández Marín: Con su venia señor Presidente, el punto quinto del orden del día, corresponde a la reanudación de la sesión solemne de Instalación.- - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Muchísimas gracias señora Secretaria, sírvase continuar con el punto sexto del orden del día si es tan amable.- - - - -

6. Honores a la Bandera y entonación de nuestro Himno Nacional. - - - - -

Virginia Hernández Marín: Con su venia señor Presidente, el punto sexto del orden del día, es el que se refiere a rendir Honores a la Bandera y entonación de nuestro Himno Nacional. - - - - -

Ruego a todos ponerse de pie, con respeto rindamos honores a nuestro lienzo nacional.- - - - -

Ahora les ruego juntos entonemos nuestro glorioso himno nacional. Despidamos con los honores de ordenanza a nuestra bandera nacional. Ruego a todos tomar sus lugares.- - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Señora Secretaria, continúe con el desahogo del séptimo punto del orden del día. - - - - -

7. Bienvenida por parte del Presidente Municipal, Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña, a los Representantes y Titulares de los Poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, y otras personalidades presentes.- - - - -

Virginia Hernández Marín: El punto séptimo, se refiere a la bienvenida por parte del Presidente Municipal, Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña, a

los representantes y Titulares de los Poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, y otras personalidades presentes.- - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Muchas gracias Secretaria. El Honorable Ayuntamiento Constitucional 2018-2021, se congratula con la presencia en esta sesión solemne del Señor Gobernador Constitucional de nuestro estado el Licenciado Diego Sinhué Rodríguez Vallejo, le damos la más cordial de las bienvenidas señor Gobernador. De la misma manera, damos la bienvenida a este acto protocolario, a la Magistrada Ma. Guadalupe Barrera Rangel, Presidenta del Supremo Tribunal de Justicia y del Consejo de la Judicatura, bienvenida. De igual manera nos es grata la presencia de la Diputada Local Martha Isabel Delgado Zárate en representación del Congreso del Estado de Guanajuato, bienvenida señora Diputada; de la misma manera, al General de Brigada del Estado Mayor Bernardo Ramírez García, Representante de la XVI Zona Militar, bienvenido señor General; a todos los presentes Senadores de la República que se encuentran el día de hoy, Diputados Federales y Locales, Delegados Federales, a nuestro Diputado Federal Licenciado Juan Carlos Romero Hicks, Funcionarios Federales, Estatales y Municipales, ex presidentes Municipales que hoy nos honran con su presencia, bienvenidos señores ex presidentes municipales bienvenido señor Diputado. Ciudadanos Guanajuatenses, el Honorable Ayuntamiento 2018-2021, les da la más cordial bienvenida y por supuesto que también al señor Rector de nuestra Gloriosa Universidad de Guanajuato, bienvenido señor Rector; agradezco también la presencia de todos los representantes de los Centros Educativos; todos los niveles de gobierno que se encuentran presentes el día de hoy, muchísimas gracias por acompañarnos, sean ustedes bienvenidos a esta Sesión Solemne de Instalación de este Ayuntamiento 2018-2021, muchísimas gracias.- - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Señora Secretaria, proceda por favor con el siguiente punto del orden del día que corresponde al número ocho si es tan amable.- - - - -

- - - - - **8. Protesta legal que rinde el Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña, al cargo de Presidente Municipal de Guanajuato, para el Ejercicio Constitucional 2018-2021.- - - - -**

Virginia Hernández Marín: Con su venia señor Presidente, el punto ocho del orden del día, es el que se refiere a la protesta legal que rinde el Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña al cargo de Presidente Municipal de Guanajuato, para el Ejercicio Constitucional 2018-2021.- - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Protesto cumplir y hacer cumplir la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, la del Estado de Guanajuato y las leyes que de ellas emanen y desempeñar leal y patrióticamente el cargo de Presidente Municipal de Guanajuato capital. Si así no lo hiciera, que el pueblo me lo demande, muchas gracias. Continúe señora Secretaria, con el siguiente punto agendado de nuestro orden del día. - - - - -

9. Toma de protesta que realiza el Presidente Municipal, Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña, a los Síndicos y Regidores de Guanajuato, electos para el Ejercicio Constitucional 2018-2021. - - - - -

Virginia Hernández Marín: Con su venia señor Presidente, el siguiente punto se refiere a la toma de protesta que realiza el Presidente Municipal, Licenciado Alejandro Navarro Saldaña a los Síndicos y Regidores de Guanajuato, electos para el Ejercicio Constitucional 2018-2021. Para lo cual señor Presidente, con base en el artículo 32 de la Ley Orgánica Municipal para el Estado de Guanajuato, proceda a tomar la protesta legal a los miembros del Ayuntamiento entrante. Acto que se hará desde los lugares de los señores ediles. - - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Señores Síndicos y Regidores, ¿Protestan cumplir y hacer cumplir la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, la del Estado de Guanajuato y las leyes que de ellas emanen y desempeñar leal y patrióticamente el cargo que el pueblo les ha conferido? - - - - -

Síndicos y Regidores: Sí, protesto. - - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Si no lo hicieren así, que el pueblo se los demande, muchísimas felicidades. Señora Secretaria, continúe con el siguiente punto del orden del día. - - - - -

10. Mensaje mediante el cual el Presidente del Honorable Ayuntamiento de Guanajuato, dará a conocer al pueblo los aspectos generales del Plan de Trabajo para el Ejercicio Constitucional 2018-2021. - - - - -

Virginia Hernández Marín: Con su venia señor Presidente, el siguiente punto se refiere al mensaje mediante el cual dará a conocer al pueblo los aspectos generales del Plan de Trabajo para el Ejercicio Constitucional 2018-2021. Invitamos a los presentes a ver un corto video previo al Mensaje del Presidente Municipal, Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña. - - - - -

Video. - - - - -

Virginia Hernández Marín: Escuchemos ahora al Presidente Municipal, Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña, quien rendirá un mensaje mediante el cual nos comunica los aspectos generales del Plan de Trabajo.- -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Muchísimas gracias Secretaria. Se enchina la piel de ver a nuestra maravillosa ciudad en las imágenes, cada vez que vemos una imagen de nuestra ciudad nos llenamos de orgullo y de pasión los cuevanenses. Licenciado Diego Sinhué Rodríguez Vallejo, Gobernador Constitucional del Estado de Guanajuato; Magistrada Ma. Guadalupe Barrera Rangel, Presidenta del Supremo Tribunal de Justicia y del Consejo de la Judicatura; Diputada Local Martha Isabel Delgado Zárate, Representante del Congreso del Estado de Guanajuato; General de Brigada del Estado Mayor Bernardo Ramírez García, Representante de la XVI Zona Militar, bienvenido señor General; Honorable Ayuntamiento de Guanajuato; señora Presidenta del DIF Municipal; señor Rector de la Universidad de Guanajuato; Señor Presidente Nacional de mi Partido, bienvenido a Guanajuato; señor Presidente Estatal de mi Partido, bienvenido a la ciudad capital; señor Rector de Nuestra Basílica Colegiata de Nuestra Señora de Guanajuato, bienvenido, gracias por acompañarnos; señores Diputados Federales; Director General de la Unesco en México; señores Diputados Locales del Congreso del Estado; Magistrados y compañeros del Poder Judicial; Magistrados del Tribunal de Justicia Administrativa; Presidente y Consejero del Instituto Estatal Electoral; Presidenta de Acceso a la Información Pública; señores Delegados Federales; Secretario del Instituto Estatal Electoral; señores ex presidentes municipales de nuestra capital, Licenciado Luis Felipe Luna Obregón, Licenciado Nicéforo Guerrero Reynoso, Licenciado Juan Arturo Villaseñor, Señora Elisa Luna Polo, Arquitecto Eduardo Knapp, Licenciado Antonio Ramírez, Contador Público Juan Antonio Valdés Fonseca, Arquitecto Rafael Villagómez Mapes, bienvenidos a esta sesión solemne; Representante de las Ciudades Patrimonio de la Humanidad; autoridades académicas y gente de los diferentes partidos políticos; integrantes del comité municipal de Acción Nacional; Presidentes de las Asociaciones Civiles, Colegios, Cámaras y Clubes de Servicio, Cruz Roja, Bomberos Guanajuato y Bomberos Simub; Directores de los diferentes museos de nuestra ciudad; familiares, amigos y representantes de todos los medios de comunicación y Cámara de Restauranteros, bares y asociación de hoteles que el día de hoy patrocina casi todo este evento, muchísimas gracias por estar el día de hoy en esta sesión solemne. La institucionalidad democrática de nuestro estado tiene, el día de hoy, una jornada

importantísima en la que se instala el gobierno de 46 municipios, comenzando por este, el de la digna capital, a la que envuelven grandes sucesos históricos y culturales, no en vano dicen que es la Atenas de por acá. Somos Capital por un cúmulo de virtudes que nos llevaría mucho tiempo enumerar, cuya presencia se manifiesta en un sencillo recorrido de calles, que nos demuestran una nota relevante: la presencia de una alta y clásica arquitectura que proviene de grandes personajes que eligieron esta tierra, y no otra para sembrar vida, historia, arte y cultura, incluyendo por supuesto la fundación de nuestro máximo centro de conocimiento, la Universidad de Guanajuato. Los guanajuatenses volteamos a nuestro alrededor y no hay nada como la capital. En nuestro estado, este municipio debe ser la marca de Guanajuato, fuente de orgullo y distinción ante un país completo. Me detengo a pensar a diario profundamente en esto, en esta convicción, sin poder evadir la profunda responsabilidad que significa gobernar la capital. Respetable Gobernador, Diego Sinhue, espero que comparta conmigo esta visión sobre nuestro amado municipio, porque quiero que se gane el respeto de los cuevanenses, que le vean con admiración, que le reconozcan como el gobernador que, de la mano de un Ayuntamiento profesional, honesto y visionario, transformó en la modernidad a la capital de las viejas glorias, rescatando su desarrollo para transitar por las vías que nunca debió de haber abandonado. Pensemos bien y pensemos mejor, logremos los grandes proyectos de bienestar humanista que esta capital necesita. Los guanajuatenses señor Gobernador esperan mucho de nosotros. Respetables ex alcaldes que nos acompañan, hoy asumo la gran responsabilidad de encabezar el Ayuntamiento. Reconozco la noble labor que realizaron ustedes en el pasado. Ustedes y sus familias aportaron algo valioso para nuestra ciudad, ahora, me tocará a mí mismo dejar huella. Nos encontramos en las primeras horas del 10 de octubre, instalando un gobierno de 15 mujeres y hombres que han ganado, en democracia, la obligación de servir sin descanso a cada habitante de este municipio. Hombres y mujeres generosos que coinciden en brindarse a los demás, por encima de sus propios intereses y necesidades. Así lo dicen en público y así me lo manifiestan en privado. Al cabo de tres años esta intención será historia, podrá mirarse volteando al pasado y por nuestros actos seremos juzgados, en lo individual y en lo colectivo, por una población que se ha demostrado consciente y crítica de sus representantes y este gobierno comienza con el compromiso de no fallar. Desde hoy, vamos a trabajar con pasión, amor y energía. En cuatro meses, presentaremos un Plan de Gobierno ambicioso, plural y realizable, que refleje hasta el más mínimo sentir de los ciudadanos y de nuestra realidad,

con la creación de políticas públicas, pero también con sensibilidad humana. El gobierno que aquí se instala, sabe que debe servir y servir con sentido; con sentido de honestidad y transparencia; con sentido de planeación, disciplina y orden; con sentido de responsabilidad en la prestación de los servicios públicos; con sentido de solidaridad y subsidiariedad para quienes así lo necesitan. Nos comprometimos a recuperar la seguridad en Guanajuato y lo vamos a cumplir, nuestras familias de todos los guanajuatenses estarán mejor y mejor seguras. Arrancamos la campaña a medianoche, en la colonia El Encino, conscientes de que la principal preocupación de los ciudadanos es la falta de inseguridad, y demostramos que no tenemos miedo, lo dije y lo repito, en Guanajuato, el que la hace la paga, habrá cero tolerancias. Pasear por Guanajuato, por su centro histórico, calles, colonias y comunidades, debe ser motivo de orgullo, no solo para nuestros visitantes, sino para todos los cuevanenses. Nos comprometimos todos a contar con un municipio limpio y bien iluminado y vamos a cumplir. La ciudad ha crecido desordenadamente y necesitamos aplicar planeación para que la expansión no nos gane y podamos garantizar bienestar a todos los ciudadanos. Nos comprometimos a recuperar el orden territorial, con desarrollo sustentable y conservando el patrimonio y vamos a cumplir. Nuestra ciudad requiere reducir el molesto tráfico, me importa mucho el tiempo y la calidad de vida de los guanajuatenses. Nos comprometimos a gestionar con el gobierno nuevas vías de comunicación, crear infraestructura y mejorar la movilidad y estoy convencido señor Gobernador, que vamos a cumplir. Como dijo Miguel de Cervantes, autor de nuestro preciado Quijote de la Mancha, "confía en el tiempo, que suele dar dulces salidas a muchas amargas dificultades". Vamos a cumplir porque todas las fuerzas políticas presentes hoy aquí representadas, tenemos la misma convicción. Y esta convicción, en sí misma, nos llevará al acuerdo y al trabajo conjunto sin cesar. Estaremos abiertos al diálogo y la participación ciudadana. Somos Capital, porque la grandeza de Guanajuato recae sobre cada uno de sus ciudadanos. Todos ustedes los que están hoy aquí, son quienes realmente aportan valor a nuestro querido municipio. Juntos construiremos el Guanajuato que anhelamos y soñamos, en el que queremos pasar el resto de nuestras vidas, en donde esperamos que nuestros hijos crezcan y se desarrollen de la mejor manera. Para terminar, recordando que la ingratitud es la hija de la soberbia, agradezco a cada uno de los guanajuatenses por brindarme su confianza, les aseguro que vamos a trabajar de las manos todos. Agradezco por supuesto a mi partido, por permitirme abanderar este proyecto, a partir de hoy, gobernaré sin distinción para todos los ciudadanos.

Ustedes saben los que me conocen, que he trabajado a lo largo de muchos años para servirle a Guanajuato, junto a un gran equipo que hoy me acompaña, seguro estoy que estará a la altura de lo que nuestra ciudad necesita. Agradezco especialmente a mi familia, el pilar fundamental de mi vida y de mis esfuerzos. A mis padres que hoy se encuentran aquí, por ser el ejemplo y la guía. A mi esposa y compañera de vida, el amor de mi vida Samantha también tienes una gran responsabilidad a partir de hoy, y a mis hijos, Saúl y Sabina que hoy no está en Guanajuato. Muchísimas gracias a todos los guanajuatenses, su Presidente Municipal, Síndicos y Regidores agradecemos su confianza. Ya todos tenemos puesta la mira en el bien común y vamos a empezar a trabajar. Con solemnidad juramos cumplir y hacer cumplir nuestras leyes. Y en este momento, con humildad, protestamos entregarte lo mejor de cada uno de nosotros, hasta nuestro último aliento, para construir un mejor lugar para vivir, por ti, por tus hijos, padres y abuelos. Muchísimas gracias por tu confianza, no los vamos a defraudar, en Guanajuato Somos Capital. Continué con el desahogo del punto once del orden del día, señora Secretaria.- - - - -

11.- Mensaje a cargo del titular del Poder Ejecutivo Estatal, Licenciado Diego Sinhué Rodríguez Vallejo, con motivo de esta sesión solemne de Instalación del Ayuntamiento Constitucional, 2018-2021.- - - - -

Virginia Hernández Marín: Señor Presidente, el punto once es el que corresponde a un mensaje a cargo del titular del Poder Ejecutivo Estatal, Licenciado Diego Sinhué Rodríguez Vallejo, con motivo de esta sesión solemne de Instalación del Ayuntamiento Constitucional, 2018-2021.- - - - -

Licenciado Diego Sinhué Rodríguez Vallejo: Agradezco la oportunidad de acompañar al Honorable Ayuntamiento en esta sesión solemne, en la que han asumido la honrosa responsabilidad de servir a las y los ciudadanos del municipio, durante el periodo de gobierno 2018–2021. Desde ahora les expreso mis mejores deseos para que su gestión sea exitosa, y anticipo la disposición y el compromiso personal del Gobernador del Estado y de todo el Gabinete Estatal, de trabajar juntos por el desarrollo de este municipio. Hoy estamos viviendo el cambio de autoridades en los 46 municipios del estado. Es por tanto una ocasión propicia para reflexionar y construir juntos una nueva historia, sobre las bases de lo que ya se ha construido de parte de quienes nos antecedieron. La renovación de los 46 ayuntamientos, significa también la renovación de la confianza en la construcción de un futuro mejor

para todas y todos los que habitamos en esta entidad. El inicio de estos nuevos gobiernos representa la oportunidad para refrendar y consolidar la alianza entre la sociedad y las autoridades, mediante la apertura de los espacios para alentar la participación ciudadana. Esta renovación de autoridades, es también la oportunidad de responder mejor, con obras y acciones, a las necesidades y expectativas de la sociedad. Es la oportunidad de implementar ideas frescas e innovadoras, que ofrezcan soluciones más eficaces a los problemas actuales. Ideas que hagan más grande al municipio y al estado de Guanajuato. Cada municipio es una comunidad viva, en donde la sociedad y las autoridades trabajan juntas por el progreso y el bienestar de sus habitantes. Esta alianza entre sociedad y gobierno municipal, es el motor que impulsa el desarrollo de las vocaciones económicas de cada municipio, y que mantiene vivas las tradiciones más arraigadas. Por todo eso, el desarrollo de los municipios representa una de nuestras prioridades fundamentales, que atenderemos con toda responsabilidad. Porque sabemos que el municipio es la base de la organización política de Guanajuato y de México. Es ahí donde se produce el primer contacto del ciudadano con el gobierno. Y son las autoridades municipales las primeras en recibir las demandas y peticiones de la población. Tenemos muy claro que el municipio es un espacio fundamental para el desarrollo político, económico y social de la entidad. También, que es el lugar en donde las personas y las familias encuentran las oportunidades para su desarrollo integral. Por eso, esta ocasión es más que oportuna para establecer un compromiso puntual: Respetaremos, defenderemos y promoveremos la autonomía municipal. Queremos Municipios Fuertes. Porque creemos en el municipio libre y autónomo. A partir de esta convicción, respaldaremos a las autoridades municipales en sus esfuerzos para que la población tenga acceso a las oportunidades de progreso y bienestar. Seremos un gobierno estatal cercano a las y los ciudadanos, pero siempre dando su lugar a las autoridades municipales, respetando su papel y sus facultades. El Gobierno del Estado trabajará de la mano con los municipios; y por eso creo importante hablar de los ejes estratégicos de gobierno. La prioridad, como primer eje, es regresar a las familias guanajuatenses la seguridad, la paz y la tranquilidad. En esta tarea, Guanajuato nos necesita a todos. Se requiere de todo el apoyo de la sociedad para enfrentar con inteligencia y determinación la problemática de inseguridad. Ya hemos dado pasos firmes para avanzar en este sentido. Acordé con el Presidente Electo de México, acciones para combatir delitos del orden federal como el robo de combustible y las bandas del crimen organizado, que son el principal problema de violencia en

Guanajuato. De igual forma, existe el compromiso del Presidente Electo, de promover la modificación del artículo 19 constitucional, a fin de elevar a delito grave la portación de armas de uso exclusivo del ejército sin licencia, para evitar de esta forma la llamada "puerta giratoria". La semana pasada presentamos en el Congreso del Estado 2 iniciativas para construir un Guanajuato más seguro: La Iniciativa de reformas a la *Ley del Sistema de Seguridad Pública* y la Iniciativa de *Ley para la Prevención de la Violencia y la Delincuencia del Estado de Guanajuato y sus Municipios*. Destacan dos aspectos: Uno, la Reconfiguración del Sistema Estatal de Seguridad, donde participarán las alcaldesas y los alcaldes, para definir estrategias, evaluarlas y mejorarlas. Y dos, trabajar fuertemente en la prevención de la violencia y la delincuencia desde la raíz del problema. Como segundo eje, vamos a fomentar el crecimiento económico sostenido, equitativo e incluyente, para que haya más y mejores oportunidades de empleo y de negocios. Seguiremos adelante con la política de atracción de inversiones que aliente la generación de empleos, pero fundamentalmente apoyaremos a las micro, pequeñas y medianas empresas guanajuatenses, en su desarrollo y consolidación. Como tercer eje, daremos un renovado impulso al desarrollo social con más oportunidades de educación y salud. El objetivo es mejorar la calidad de vida de las familias que menos tienen y llevar los beneficios del progreso económico a un mayor número de guanajuatenses. También ampliaremos los esfuerzos para atender en sus necesidades específicas a los diferentes grupos vulnerables de la sociedad, con una política incluyente y autogestiva. En el cuarto eje, vamos a promover el desarrollo ordenado y sustentable, cuidando nuestros recursos naturales en beneficio de las generaciones de hoy y del mañana. La nueva Secretaría de Medio Ambiente y Ordenamiento Territorial habrá de ser un parteaguas en la protección de los recursos naturales y el crecimiento ordenado de nuestras ciudades. El cuidado del medio ambiente será una política que estará presente en todas las decisiones de nuestro gobierno, para llegar a ser un estado referente nacional en el cuidado de sus recursos naturales. Como quinto eje, daremos a los guanajuatenses un Gobierno Eficiente y Humanista. Un gobierno donde las personas son el centro de todas nuestras acciones, honesto, transparente, abierto, accesible y cercano al ciudadano, en el que no habrá espacio para la corrupción, ni para el dispendio. Amigas y amigos. Vivimos hoy una jornada histórica para Guanajuato, por la renovación de las autoridades en los 46 municipios del estado. Es también una jornada de esperanza, porque ofrece la oportunidad de renovar la confianza en la construcción de un futuro mejor.

Atrás han quedado las contiendas políticas. Hoy, es momento de unidad. Es momento de privilegiar el diálogo como el instrumento más eficaz de la política al servicio del pueblo. Las y los guanajuatenses esperan que los nuevos Ayuntamientos protejan y promuevan la gobernabilidad, a partir del diálogo y la búsqueda de consensos. Administraciones ordenadas y eficientes, con metas definidas, planes y programas bien trazados, y con una permanente apertura a la participación ciudadana. Por eso, el llamado que hacemos a las nuevas autoridades municipales, es a poner su máximo esfuerzo para servir y responder a la confianza de la población. A dejar de lado las identidades partidistas y promover entre ustedes el diálogo y los acuerdos, en bien del municipio. Atender a los ciudadanos con calidad y con calidez, conscientes de que son ellos el origen y el destino de nuestra función. Un llamado a trabajar juntos, en favor de la grandeza de sus municipios, de la Grandeza de Guanajuato. Unidos podemos avanzar a un siguiente nivel de innovación y prosperidad. Hagámoslo con entusiasmo y con pasión. Hoy estamos listos para apostarle al conocimiento, crear, innovar y dejar huella. Estamos listos para rescatar la paz y la tranquilidad de las familias guanajuatenses. Hagamos gobiernos distintos y mejores. Respondamos con hechos a las necesidades y expectativas de nuestros ciudadanos. ¡Muchas felicidades y enhorabuena!

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Continué con el desahogo del punto doce del orden del día, señor Secretario.

12. Citación a los miembros del Honorable Ayuntamiento, para la celebración de la primera sesión ordinaria a efectuarse en el Salón de Cabildos en el edificio de la Presidencia Municipal el día de hoy a la 01:30 horas.

Virginia Hernández Marín: Señor Presidente, el punto doce es el que corresponde a la citación a los miembros del Honorable Ayuntamiento, para la celebración de la primera sesión ordinaria, a efectuarse en el Salón de Cabildos, ubicado en el edificio de la Presidencia Municipal, el día de hoy al término de la presente sesión, a efecto de que procedamos de acuerdo con lo estipulado por el artículo 41 de la Ley Orgánica Municipal. Se solicita a la comisión de protocolo que en cuanto los titulares de los Podres del Estado deseen abandonar el recinto, los acompañen al exterior de este inmueble.

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Muchas gracias señora Secretaria, continúe con el desahogo del siguiente punto del orden del día.

13. Clausura de la sesión por parte del Presidente Municipal.

Virginia Hernández Marín: Señor Presidente, el siguiente punto del orden del día corresponde a la clausura de la presente sesión.- - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Muchísimas gracias señora Secretaria. Señor Gobernador, señores Titulares de los Poderes, integrantes del Honorable Ayuntamiento, guanajuatenses que hoy nos acompañan, muchas gracias por su compañía. Damos por clausurada esta sesión solemne de instalación del Honorable Ayuntamiento 2018-2021, siendo las 01:10 (cero una hora con diez minutos). Firmando al calce los que en ella intervinieron. Doy fe.- - - - -

Presidente Municipal

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña

Síndicos:

María Elena Castro Cerrillo

Juan Antonio Valdés Fonseca

Regidores:

Cecilia Pöhls Covarrubias

Carlos Alejandro Chávez Valdez

Virginia Hernández Marín
Secretario Habilitado

Armando López Ramírez

Lilia Margarita Rionda Salas

José Luis Camacho Trejo Luna

María Esther Garza Moreno

Alejandro García Sánchez

Ana Bertha Melo González

Karen Burstein Campos

Óscar Edmundo Aguayo Arredondo

Magaly Liliana Segoviano Alonso

Dr. Héctor Enrique Corona León
Secretario del Honorable Ayuntamiento.